



# 栃木県立足利南高等学校

## 平成22年度 総合学科通信 第1号

No27  
(2010/7/16発行)

### 足南高の総合学科教育

学校長 鈴木 義夫

総合学科教育は「生徒が自分の将来の生き方を考え、進路への自覚を深め、次の進路目標の実現と個性を伸ばすために“個人別の時間割”で勉強できる」ことが特徴です。本校でも異文化コミュニケーション系列、生活デザイン系列、情報メディア系列、自然科学系列、芸術・スポーツ系列の5つの幅広い内容の系列を用意し、進学をはじめ多様な希望進路が実現できるよう、しっかりサポートしていきます。

また、知識・知性や個性に加え、社会で大切なことは、礼節と自主自律の行動力、思いやりのある人間性だと思えます。本校はこうした人間教育にも真剣に取り組んでいます。基礎・基本からの学び直しを含めた丁寧な学習指導。さらには常識・良識を身につけてもらうための日々の生活指導等、生徒の将来を考えた教育活動に取り組んでいます。

環境面では、昨年度の耐震工事に伴い教室棟は見違えるほど明るく奇麗になりました。400mトラックのある広いグラウンド、2つの体育館などのスポーツ施設に恵まれ、静かで豊かな自然に囲まれた素晴らしい学習環境です。ルールには厳しいが、その反面、面倒見のよい熱意溢れる教職員とバツグンの教育環境を是非一度ご覧ください。

### 1年次 スクールインターンシップ

1学年主任 松野 哲也

平成22年度(11期生)のスクールインターンシップは、6月11日(金)に実施され、総合学科を実感できる初めての校外イベントとなりました。それぞれの進路希望にあったコースを選択し、各大学・短大で1日体験を通し、将来の進路選択に役立てようとするものです。各コースは次のとおりです。

- 1 理系コース** 群馬大学(桐生キャンパス)  
工学部の概要説明と施設見学。3K(きれい・かっこいい・金がもつかる)をモットーとしたイメージをはかっていること。昼食をとった後、「使える」地図製作についての模擬授業。
- 2 芸術・音楽コース** 尚美学園大学(上福岡キャンパス)  
音楽表現レッスンの見学や音楽療法概論の授業見学、さらに、映像スタジオ・録音スタジオの施設見学。
- 3 文系コース** 拓殖大学(八王子キャンパス)  
午前中は大学の概要説明。学内の学食で昼食をとり、午後は外国語学部スペイン語学科の安富教授による模擬授業と施設見学。
- 4 福祉系コース** 高崎健康福祉大学  
午前中は保育系の模擬講義を受け、施設見学をする。その後学食で昼食をとり、午後は発達障害について講義を大学生と一緒に受ける。
- 5 体育系コース** 大東文化大学(東松山キャンパス)  
午前中は大学概要説明のビデオ視聴。学食で昼食後、午後は学生さんの案内で学内の施設を見学し、スポーツ科学科勝又先生による模擬授業。
- 6 保育コース** 埼玉純真短期大学、関東短期大学  
埼玉純真短期大学では、手あそび・合奏・ピアノなどの体験授業や施設見学。関東短期大学では、教員による手あそび等の授業見学と施設見学。



桐生大学



尚美学園大学

**7 デザインコース** 桐生大学・桐生大学短期大学部  
医療・家政コース、福祉コース、デザインコースでは、缶バッジの制作を行う。家政コースでは、教員2人による老人の栄養と食中毒についての授業と老人食の試食。医療(看護)コースでは、国家試験関係の模擬授業。

この1日の貴重な体験が、今後の高校生活に反響されるように、1年間の「産業社会と人間」の授業を展開していきたいと思えます。



桐生大学

### スクールインターンシップに参加して

「拓殖大学を見学して」  
1年2組 中島 駿一

僕は、6月11日のスクールインターンシップで、東京都八王子にある拓殖大学に行きました。片道2時間ほどかけて大学に着いて驚いたのは、とても広く緑が豊かで吉野屋まであり、まるで1つの町のようなことでした。

まず、大学内の会議室で学校紹介のVTRを視聴しました。その中で、案内役の大学生の英語がネイティブのようでした。しばらく学校案内を聞いた後、学食へ行き昼食をとりました。学食は、何を食べても悩んでしまうほどメニューがたくさんありました。たくさんあるメニューの中から、僕はラーメンを食べました。とても美味しかったです。

午後の部は、模擬授業と校内施設見学がありました。模擬授業は、外国語学部の安富教授のスペイン語の授業でした。内容は、スペイン語の数字に関するもので、スペイン人が書く数字は形が面白く癖があることなどです。例えば、「1」の頭の部分の斜め棒がかなり長いことや、「8」は0を2つ重ねて書く等です。他にもいろいろな話が聞け、少しスペイン語に興味を持ちました。その後、校内施設見学に行きました。教室には、巨大なテレビがあり、図書館には、世界各国の新聞があるなど高校では無かったような物がたくさんあり、驚きました。

僕がイメージしていた大学というところは、勉強ばかりだと思っていました。しかし、勉強だけではなく、サークル活動や留学など様々な過ごし方があると知りました。そして、大学はとても楽しいという印象を持ちました。この1日の体験が今後の自分の進路選択に大いに参考になり、役に立つと思いました。

### 2年次 総合学習と進路学習

「楽しい修学旅行」  
2学年主任 堀越 安則

3年次の「総合学習(課題研究)」につながる内容である2年次の「総合学習I」の学習が始まりました。2年次にあたる今年度の総合学習の方向性としては、2学期最初に行われる沖縄への修学旅行を踏まえて「沖縄」をテーマに各系列ごとに各自の興味、関心に基づいてそれぞれの課題を見つけて研究していくことにしました。4月の19日から第1回目の課題研究の学習に入り、計8回の研究の最後にはクラス内での発表も予定されています。

また、9月末には3泊4日の日程で沖縄への修学旅行が予定され、「沖縄の伝統、文化、歴史、自然等の様々な方面からの知識と理解を深め、さらには集団生活を通して体験する規律や友と寝食を共にすることによって深い友情の絆を深める」という目的で行われます。そして、ガマ体験やひめゆりの塔を訪れての平和学習、伊江島に渡っての自然体験学習(島内は各自の自転車による名所旧跡巡りのサイクリング)と盛りだくさんの内容が予定されています。

修学旅行が終わると、いよいよ各自の進路について気持ちを切り替えてもらいます。本格的な時間割の作成や9月と11月の2回に渡って実施される進路ガイダンス、3年次に向けての課題研究テーマの設定、卒業生による進路講話など年間の学校行事が着々と消化されていきます。2年次はよく中だるみの時期だと表現されますが、実は高校生活では充実期にあたります。自己の将来をしっかりと見据えて、進路実現に向けてよりいっそう学習に運動に励んでもらいたいと思っています。

### 3年次 総合学科の総決算

学年主任 塚越 晃

一学期が終わろうとしています。3年生にとっては、いよいよ今までの高校生活で培ってきたものを収穫する大事な時期となります。具体的には自らの進路実現を果たすべき大切な時であり、総合学科で学んできたことを完成させる時でもあります。

3年次では、毎週木曜日の5・6時間目に2時間連続で「総合学習Ⅱ」という授業があります。全生徒が1年間をかけて課題研究に取り組む時間です。課題研究とは、自らの興味・関心、そして将来の進路を踏まえて、異文化コミュニケーション系列、自然科学系列、芸術・スポーツ系列、情報メディア系列、生活デザイン系列の5つの系列の中から一つを選び、選んだ系列に関連するテーマを設定して研究を行い、発表をしたり、作品を制作したり、文章にまとめたりする時間です。それは、1年次の「産業社会と人間」の授業や、2年次の「総合学習Ⅰ」における、「ライフプラン」・「ミニ課題研究」の作成などを踏まえて、自分で考えて形となるものを生み出す、足利南高校の総合学科で学ぶ高校生活の集大成・総決算と言えるものです。来年の1月22日の土曜日には総合学科発表会が2つの体育館を会場に開かれ、1年生の「ライフプラン」の発表とともに、3年生の課題研究の成果が発表・展示されます。公開ですので、是非、数多くの中학생や保護者の方々に来場してご覧になって頂きたいものです。

夏休みが終わると残りの高校生活も半年を切ってしまいます。わずかな期間ですが、課題研究への取り組みを通して、総合学科で学ぶ生徒たちが、更に成長してくれるものと期待しています。

### 進路実現 ～昨年度の進路状況～

進路指導部

昨年度は、景気の不透明感が卒業生の進路にも少なからず影響を与えた感がありますが、卒業生(8期生)は総合学科での課程を無事修了し、それぞれの進路に向かって新たな一歩を踏み出しました。1年次の「産業社会と人間」の時間には、将来の進路について学習し、進路実現のために必要な科目を選択してオリジナルな時間割を作り、2年次にはそれを深め、3年次には入試対策と、充実した3年間を経ての進路実現だったと思います。

在校生も是非、このようなご時世であればなおさら、自分の納得できる人生のために真剣に自分を見つめ、より良い進路選択・進路実現のために頑張ってくださいと思います。

#### 総合学科7期生(2010年3月卒)進路状況

	卒業生数	国公立大 文	国公立大 理	私立大 文			私立大 理			短期大 学			専門 学校 等	就職	その他
				推薦	AO	一般	推薦	AO	一般	推薦	AO	一般			
男	47	0	0	12	0	0	4	0	1	0	3	1	12	12	2
女	122	0	0	5	0	0	1	1	0	15	3	1	53	12	31
計	169	0		17			7			23			65	24	33
				24											

#### 【大学】

関東学園大学(経営学部)、共愛学園前橋国際大学(国際社会学部)、共栄大学(国際経営学部)、桐生大学(医療保健学部)、城西大学(経済学部)、群馬社会福祉大学(社会福祉学部)、白鷲大学(法学部、経営学部、教育学部)、大東文化大学(外国語学部)、埼玉学園大学(経営学部)、高崎健康福祉大学(健康栄養)、帝京大学(理工学部)、文教大学(文学部)、千葉科学大学(薬学部)、埼玉学園大学(経済学部)、東京福祉大学(心理学部)、駿河台大学(現代文化学部)、日本薬科大学(薬学部)など

#### 【短大】

足利短期大学(看護科)(こども学科)、佐野短期大学(総合キャリア教育学科)、群馬社会福祉大学短期大学部(介護福祉科)、宇都宮短期大学(音楽科)、高崎健康福祉大学短期大学部(児童福祉学科)、埼玉純真短期大学(こども学科)、武蔵丘短期大学(健康生活学科)、桐生短期大学(アートデザイン学科)、埼玉女子短期大学(商学科)など

#### 【専門】

足利デザイン・ビューティー専門学校(美容総合科、ファッションデザイン科、トータルビューティー科、ビジュアルデザイン科)、太田情報商科専門学校(ゲームクリエイタ学科、CAD学科、医療秘書科、保育学科)、太田医療技術専門学校(歯科衛生学科、救急救命学科、理学療法学科)、太田自動車大学校、太田高等看護学院(看護学科)、大原法律公務員専門学校大宮校、ベルエポック美容専門学校(美容科)、東萌ビューティーカレッジ専門学校(美容科)、前橋医療福祉専門学校(理学療法学科)、宇都宮アート&スポーツ専門学校(文芸創作科)、日本ホテルスクール(ホテル科)、国際テクニカル美容専門学校(美容科、トータルビューティー科)、国際テクニカル調理師専門学校(調理学科・パティシエ、調理経営科)、国際ファッションビューティー専門学校(ファッションクリエイト)、国際テクニカルデザイン専門学校(まんがデザイン学科)、東放学園専門学校(放送芸術科、照明クリエイティブ科)、マロニエ医療福祉専門学校(看護学科)、埼玉福祉専門学校(児童福祉科)、専門学校ビジョナリーアーツ(ペット学科)、太田動物専門学校(動物看護コース)、東萌ビューティーカレッジ(美容科)、東京ビジュアルアーツ(ミュージシャン学科)、大泉保育福祉専門学校(保育科I部)、足利介護福祉専門学校(介護福祉学科)、群馬法科ビジネス専門学校(行政ビジネス学科)、東京ダンス&アクターズ専門学校(ダンス&アクターズ科)、ビジョナリーアーツ専門学校(ペット学科)、山野美容専門学校(美容)、東京ベルエポック美容専門学校(トータルビューティー科)、中央医療歯科専門学校(歯科衛生士学科)、東群馬看護専門学校(看護科)、栃木県立衛生福祉大学校(保健看護学部)、栃木県農業大学校(農学部本科)、栃木県県南高等看護専門学校(看護学科本科)、館林高等看護学院(看護科)、太田高等看護学院(看護学科)など

#### 【就職】

有限会社 新井金属工業(技術工)、オートボディバスト(板金)、株式会社野中工業所(検査)、ムロオカ産業(現業)、足利市農業協同組合(事務及び営業)、赤石工業株式会社(現業職)、竹内産業株式会社(製品の検査・梱包)、株式会社 栃木プレジデントカントリー倶楽部(ハウスキャディ)、鈴木葬儀社(有) 鈴木造花店(セレモニースタッフ)、株式会社スコープ(仕上加工)、株式会社大嶋電機製作所(技能職)、富士重工業株式会社 群馬製作所(技能職)、株式会社ミツバロジスティクス(作業職)、ニプロ医工株式会社(マシンオペレーター)、株式会社 三景(プラスチック製品の組立)、医療法人もみの木会 わたなへ整形外科(医療事務)、阪和工材株式会社 足利工場(現業職)、株式会社 日新工業所(直接技能員)、今井病院(准看護学生)、両毛クリニック(准看護学生)など

### 活躍する足南生

平成22年度県高校総体では、ウエイトリフティング部・水泳部が素晴らしい活躍をしました。

【祝 第43回関東高等学校ウエイトリフティング競技大会 出場】  
岩井 征憲 105kg級 9位

【祝 第61回関東高等学校選手権水泳競技大会 出場】  
齋藤 翔太 県予選 200m 個人メドレー 8位  
400m 個人メドレー 5位

山崎 裕也 県予選 100m 背泳ぎ 2位  
200m 背泳ぎ 2位



発行：栃木県立足利南高等学校 教務部広報係  
TEL：0284-72-3118 FAX：0284-73-2772